



## SEMINAIRE DU 08 DECEMBRE 2023

### ALLOCUTION D'OUVERTURE

Monsieur le Président du CESECEM

Monsieur le Directeur de l'IEJ

Chère Vice-Présidente, et Chère  
Conférencière

Chers Conférenciers

Cher Monsieur Bertrand  
FRANCOIS-LUBIN

Modérateur de notre séminaire

Mesdames et Messieurs, pris en vos  
grades et qualités

Il me plait de souligner que le séminaire de ce jour, permet à l'Institut des Droits de l'Homme de la Martinique, de réaliser en une fois, trois de ses objectifs statutaires :

- Œuvrer par tout moyen à la promotion et au respect des Droits Fondamentaux Humains
- Participer et organiser des actions de formation dans le domaine des Droits Fondamentaux et des Libertés Publiques

- Nourrir des liens avec d'autres institutions ou organismes en vue de la réflexion et de l'action en matière de Droits Humains Fondamentaux

Je félicite et remercie, tant l'IEJ-Martinique et tout spécialement son Directeur, Maître EDIMO NANA, le CESECEM, et son Président, Monsieur Justin DANIEL, de notre fructueuse collaboration.

Je déclare ouverts les travaux du séminaire de ce jour, sur le thème :

**« Pour une appropriation en Martinique, du concept de développement durable »**

Raymond AUTEVILLE  
Avocat a la cour  
*Ancien Bâtonnier de l'Ordre*  
Président de l'IDHM